

# Gobernanza y transparencia en organizaciones sin fines de lucro en el norte de México



## Nota sobre la metodología

Cada una de las organizaciones de la sociedad civil que participaron la encuesta asignó a representantes miembros de la entidad para responder a los cuestionarios que se elaboraron considerando los nueve principios y sus sub-principios.

El respondiente, tenía la tarea de marcar aquellos sub-principios que consideraba que se hallaban presentes en la organización y aquellos que consideraba ausentes y, en caso de no tener evidencia en uno u otro sentido, dejaría la pregunta sin responder. Es importante este hecho debido a que las preguntas sin responder no cuentan al principio presente, ni ausente; la ausencia de una respuesta reduce el número de encuestados en esa pregunta en particular.

Los cuestionarios fueron aplicados en diferentes localidades a lo largo de un periodo aproximado de dos años, durante el desarrollo de talleres presenciales dirigidos a la participación del órgano de gobierno y directivo de las organizaciones, en el que facilitadores de Confío explicaron en qué consisten los principios de transparencia y buenas prácticas, de manera que los participantes comprendieran el significado de cada una de las preguntas y contaran con los fundamentos para responder adecuadamente.

Con los cuestionarios respondidos, Confío elaboró tablas por estado y éstas, fueron enviadas para su análisis y, mediante métodos de evaluación estadísticos pertinentes, se buscó la interpretación de las condiciones que imperaban en la muestra en el momento de la toma en las cinco entidades federativas a las que se refiere este documento.